

Mot de la présidence

Chers partenaires en éducation, parents, membres du personnel et membres de la communauté,

Fidèles à leurs mandats, les commissaires remplirent avec professionnalisme leurs obligations de fiduciaires de la *Charte canadienne des droits et libertés* et leurs devoirs d'intendance au cours de l'année 2022-2023.

Dès septembre 2022, la CSFY a entre autres ouvert au public le Centre francophone de Dawson. Conscients de nos responsabilités envers la demande de cette communauté pour une instruction en français et connaissant les données du recensement de 2021 qui confirmait en décembre 2022 la présence de 40 enfants d'ayants droit à Dawson, nous avons œuvré tout au long de l'année à collaborer avec le gouvernement du Yukon pour des services éducatifs dans cette région. Nos efforts contribuèrent à la signature d'une entente de financement de trois ans pour un Programme de français langue première à Dawson lequel débuta pour la rentrée en août 2023. Nous sommes heureux d'avoir pu répondre positivement aux parents et aux élèves pour la rentrée scolaire et nous leurs souhaitons une très belle année 2023-2024!

En octobre 2022, la CSFY a accueilli à Whitehorse les délégués des conseils scolaires membres de la Fédération nationale des conseils scolaires francophones (FNCSF) pour leur 32^e congrès annuel. Ce congrès fut une grande réussite qui nous a offert un excellent rayonnement. Un merci sincère à Mme Julie Dessureault pour l'organisation de la soirée de retrouvailles offerte par la CSFY.

En novembre 2022, les élections scolaires ont permis à la communauté d'élire de nouveaux commissaires : M. Jesse Cooke, Mesdames Véronique Maggiore, Myriam Bougie, Jessica Masson-Guerette ainsi que moi-même. Cette équipe a confié la vice-présidence à M. Cooke et m'a reconduit dans le mandat du président. Je remercie les commissaires pour leur professionnalisme et leur dévouement à l'éducation en français langue première de même que les commissaires sortants pour leur engagement. Toujours en novembre, une première équipe de commissaires de la Commission scolaire des Premières nations du Yukon était élue. Nous avons saisi l'occasion pour les féliciter pour leur élection et pour leur tendre la main afin de poursuivre entre nous une collaboration empreinte de respect et d'ouverture.

En février dernier, j'ai eu l'occasion de me joindre aux journées sur la colline parlementaire organisées par la FNCSF. Lors de ces journées, avec mes collègues de la FNCSF, j'ai mentionné aux élus fédéraux l'importance de financer adéquatement le Programme des langues officielles en éducation (PLOÉ) et de s'assurer d'adopter le projet de loi C-13. C'est avec satisfaction que j'ai pu constater l'importante bonification offerte au PLOÉ dans le budget fédéral 2023 et l'adoption du projet de loi C-13 le 20 juin 2023 qui donna aux Canadiens une Loi sur les langues officielles renforcit.

Au cours du printemps, avec la conclusion du plan stratégique 2018-2023, la CSFY a lancé la planification de son prochain plan stratégique 2024-2028. Pendant cette période, nous avons également soutenu la mise en candidature du CSSC Mercier pour le Programme d'éducation intermédiaire (PEI) du Baccalauréat International. Le CSSC Mercier est depuis cet été un établissement scolaire candidat au PEI et nous croyons que ceci renforcera l'offre éducative de notre programme secondaire et sera bénéfique pour nos élèves. En mai 2023, les commissaires ont accepté de prendre en charge la gouvernance de la Garderie du petit cheval blanc. Suite à la volonté des membres de la Garderie, les opérations de cette dernière furent intégrées à celles de la CSFY. Nous remercions leurs membres pour leur vote de confiance. Nous croyons qu'en ayant le mandat de la petite enfance, la CSFY pourra offrir un continuum de services en français.

En avril dernier, j'ai participé avec la commissaire Mme Maggiore et M. Champagne au 4^e Sommet national en éducation qui avait pour thème Réimaginer l'éducation. Également au printemps, l'équipe des commissaires et la direction générale eurent une première rencontre politique avec les élus de la Commission scolaire des Premières nations du Yukon et leur direction générale. Nous avons convenu de l'importance de travailler ensemble et de faire front commun lorsque cela sera nécessaire. Cette rencontre fut un très beau moment de l'année 2022-2023.

En juin dernier, le président de la Commission scolaire des Premières nations du Yukon et moi-même eurent l'occasion de présenter nos commissions scolaires et nos réalités à son excellence la gouverneure générale du Canada, aux lieutenant-gouverneurs et aux commissaires territoriaux. En août, ce fut au tour de M. Marc Serré, le secrétaire parlementaire du ministre du Patrimoine canadien, de venir visiter le CSSC Mercier en compagnie de la commissaire Mme Maggiore, de M. Champagne et moi-même.

En conclusion, merci à chacun pour votre confiance à l'endroit de la CSFY, ses commissaires et son personnel. Nous sommes heureux de remplir nos obligations pour le bien-être de nos élèves, leurs familles et notre communauté.

Sincèrement,

Jean-Sébastien Blais, président